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Protokoll der 18. ordentlichen Generalversammlung  
Sonntag, 15. April 2018 Hotel Chrüz, Hauptstrasse 67, 4702 Oensingen 

 
1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit.  

Die Präsidentin Gunilla Kühni begrüsst die Anwesenden herzlich. Sie stellt fest, dass die GV regulär einberufen wurde 
und erhält die Präsenzliste. Anwesend sind 29 Mitglieder und zwei Gäste. Das absolute Mehr beträgt 15 Stimmen.  

Die Präsidentin gibt die Entschuldigungen bekannt. 

Im 2017 hatten wir drei Todesfälle zu beklagen: Mario Rancetti (10. Januar), Jan Nesvadba (10. Februar), Adrian 
Gabathuler (20. Mai). 

In diesem Jahr ist unser Vorstandskollege Adrian Gabathuler überraschend an Herzversagen gestorben. Er war ein 
wichtiges Mitglied im Vorstand. Seine Kreativität und sein Sachverstand waren für den Vorstand sehr wichtig. Wir 
verlieren mit ihm ein verdienstvolles Mitglied. 

Zu Ehren der Verstorbenen erheben sich alle Anwesenden.  

2. Wahl der Stimmenzähler 

Einstimmig werden gewählt: Ruth Meister und Rolf Imhof. 

3. Genehmigung der Traktandenliste 

Keine Einwände, die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt 

4. Protokoll der GV vom 30. April 2017 in Oensingen  

Das Protokoll erschien im Hunde  Nr. 6 und Info Chien Nr. 7. Das Protokoll wird mit 24 Stimmen und 5 Enthaltungen 

genehmigt. 

5. Jahresbericht der Präsidentin  

Liebe Mitglieder, liebe Gäste, 
 
2017 war für den Club wieder ein sehr arbeitsintensives Jahr. Leider aber ein trauriges Jahr. Drei sehr liebe Freunde 
sind anfangs Jahr von uns gegangen. Mario Rancetti am 10. Januar, Dr. Jan Nesvadba am 10. Februar und unser Vor-
standsmitglied Adrian Gabathuler am 20.Mai. Es fiel mir schwer, drei Nekrologe in kurzer Zeit zu schreiben. 
In Januar wurde unsere neue Club-Homepage aufgeschaltet. Sie ist sehr schön, braucht aber immer noch einiges, bis 
sie vollständig fertig ist. Herzlichen Dank an Monika Bieri und Astrid Sommer. 
Am 25. Januar fand die CCS Rassenrichterprüfung für 2 Anwärter in Oensingen statt. Es war die zweite Rassenrichter-
prüfung in unserem Club. Somit konnten wir die Fragen von der Prüfung 2016 brauchen. Ariane Faucillon übersetzte die 
ganze Prüfungsmappe ins Französische und Adrian Gabathuler bearbeitete und druckte sie neu. Am Vormittag fanden 
die zwei schriftlichen Prüfungen statt. Es waren Fragen von der SKG, sowie theoretische über die Rassen. Prüfungsleiter 
waren Barbara Müller und Christine Rossier von der AAA der SKG. 
Nach dem Mittagessen war die praktische Prüfung mit Hunden beider Rassen. An dieser Stelle möchte ich den Besitzern 
herzlich danken, dass sie den ganzen Tag mit ihren Hunden zur Verfügung standen. Es wurden 9 Cavaliers und 5 King 
Charles Spaniel vorgeführt. Beide Kandidaten haben die Prüfung nicht bestanden. 
Die GV fand am 30. April im Hotel Chrüz in Oensingen statt. 23 Mitglieder und 1 Gast waren anwesend. Wir mussten 
uns leider nach 15 Jahren vorzüglich geleisteter Arbeit von unserer Logistikgruppe, Evelyne und Daniel Schlapbach und 
Elsbeth Liebelt verabschieden. Sie bekamen einen riesengrossen Applaus und schöne Weingläser von Heidy Rancetti 
graviert, dazu noch ein paar Flaschen «Cavalierwein». Evi und Dani versprachen uns, bei Bedarf in diesem Jahr unse-
rem neuen Materialverwalter Christian Meister behilflich zu sein. Nach der GV lud der Club alle Mitglieder zu einem 
Apéro ein. 
Am 18. Juni fand das traditionelle Cavalier und King Charles Treffen im Murtenholz statt. Noch dieses Jahr von unserem 
Logistikteam hervorragend vorbereitet. Sehr viele, fast hundert Personen und Hunde, waren anwesend. Zum Mittages-
sen gab es wieder die beliebte Hamme mit Salaten. Spiel und Spass war unser Programm. Es gab einen spannenden 
Parcours, verschiedene Spiele und Ringtraining. Zusätzlich fand ein Übungsrichten für die Anwärter statt. Herzlichen 
Dank an alle, die ihre Hunde zur Verfügung stellten. Das spannende Hunderennen zum Schluss fand wie immer grossen 
Anklang. Alle Gewinner erhielten schöne Preise. Vielen Dank an alle tüchtigen Helfer, ohne Euch wäre es nicht möglich, 
so einen so schönen Tag Jahr für Jahr zu organisieren. 
Unsere 16. Clubshow fand am 27. August bei wunderbarem Wetter in Schwand bei Münsingen statt. Mrs Sandra Ireland 
aus England , Kennel Charnell,  war eingeladen, um unsere Rassen zu richten. Ihr Mann richtete anschliessend die 
Plauschklassen. Es waren über 50 Hunde gemeldet. Auch Aussteller aus Deutschland und Tschechien hatten den Weg 
nach Münsingen gefunden. Die Richter waren sehr angetan von der Qualität der Hunde. Ein Bericht von Mrs Ireland und 
Bilder von der Show sind auf unserer Homepage zu sehen. Auch dieses Jahr gab es herrliches Raclette zum Mittages-
sen. Den ganzen Tag gab es Getränke, Kuchen, Hotdogs und Weiteres an der Theke zu kaufen. Auch unsere Boutique 
war präsent, vielen Dank Ruth. 
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Einen speziellen Dank möchte ich Heidy Rancetti aussprechen. Sie spendete den Rassensiegern und BIS wunderschö-
ne von ihr handgravierte Glaspreise. 
Nach dem Richten lud der CCS wie jedes Jahr alle Anwesenden zum feinen Emmentaler Apéro ein. Das ist immer ein 
schöner Ausklang. 
Vielen Dank an Christian Meister, unser Ringpersonal, die Damen von der Theke und alle, die vor, während oder nach 
der Show so fleissig mitgeholfen haben. 
Am 5.November fand die Züchtertagung in Fraubrunnen statt. Im Jahresbericht der ZuKo wird darüber berichtet. 
Am 1.Januar 2017 zählte der CCS 278 Mitglieder. Im Verlauf des Jahres gab es 22 Eintritte. Per 31. Dezember erhielten 
wir 32 Austritte. 3 Mitglieder mussten wegen Nichtbezahlens des Beitrages ausgeschlossen werden. Leider mussten wir 
zwei Todesfälle beklagen. Somit zählte der Club am 1. Januar 2018 263 Mitglieder. 
2017 traf sich der Vorstand zu vier Sitzungen, dreimal zusammen mit der ZuKo. Zudem wurde fast täglich telefonisch 
und per Mail gearbeitet. Ich möchte meinen Kollegen im Vorstand und  in der ZuKo für die ausserordentlich gute Zu-
sammenarbeit von Herzen danken. 
Monika Waldmeier gebührt ein besonderer Dank für ihre Arbeit als Redakteurin für die Clubmitteilungen im Hunde und 
im Info Chien 

Auch ein herzliches Dankeschön geht an die Ortsgruppenvorstände für die gut organisierten Anlässe. An dieser Stelle 
möchte ich mitteilen, dass unsere Ortsgruppe der Französischen Schweiz «Groupe Romand» entgegen anderslauten-
den Gerüchten weiter existiert. Da sie sich momentan ohne Vorstand befindet, wird sie von der CCS betreut, bis ein 
neuer Vorstand gefunden ist.  
Eine weitere Mitteilung betrifft unsere Boutique. Seit einigen Jahren sind die finanziellen Ergebnisse der Boutique nicht 
gut. In der heutigen Zeit, wo man fast alles im Internet kaufen kann, wird es für das Betreiben einer Boutique sehr 
schwierig. Ruth Meister hat ihr Möglichstes gemacht, immer wieder die Boutique auf- und abgebaut, aber doch nicht viel 
verkaufen können. Der Vorstand und Ruth haben beschlossen, die Boutique zu schliessen. Wir möchten Ruth für ihren 
grossen Einsatz ganz herzlich danken. 
Zum Schluss möchte ich mich bei allen Mitgliedern für das Vertrauen, das sie uns schenken, recht herzlich bedanken. 
Sie müssen wissen, dass der Vorstand immer bestrebt ist, im Sinne des Clubs und unserer wunderbaren Rassen tätig zu 
sein. Es ist unsere Aufgabe, welche wir sehr ernst nehmen. 

Gunilla Kühni 

6. Kassabericht und Rechnungsablage des Kassiers 

Die Vereinsrechnung 2017 liegt in Deutsch und Französisch auf. Die Kassierin Lilian Sommer erklärt die 
Vereinsrechnung und geht detailliert auf einige Punkte ein. Sie präsentiert eine Jahresrechnung mit einem Verlust von 
CHF 7'870.79 und einer ausgeglichenen Bilanz. 

7. Revisorenbericht 

Die Revisoren Heidi Rancetti und Elisabeth Studer haben die Rechnung genau geprüft. Sie loben die Arbeit der Kassierin 
und stellen fest, dass alles stimmt und genau verbucht ist. Der GV wird die Genehmigung der Jahresrechnung und der 
Bilanz vorgeschlagen.  

8. Genehmigung der Vereinsabrechnung des Kassiers mit Entlastung der Kassierin und des 
Vorstandes 

Die Vereinsrechnung wird genehmigt. Die Kassierin Lilian Sommer und der Vorstand werden entlastet. 

9. Budget für 2018 und Festsetzung der Jahresbeiträge für 2019 

Lilian Sommer erläutert das Budget für das Jahr 2018 und es wurde genehmigt. Die Jahresbeiträge 2019 bleiben 
unverändert und werden genehmigt. 

10. Mitgliederdaten SKG 

An der Delegiertenversammlung der SKG 2017 wurde die Einführung einer Datenbank für alle Mitglieder beschlossen. 
Dies bedarf einer Statutenänderung der SKG und deren Sektionen. Zwecks Aufbaus der Datenbank, haben wir der SKG 
die Mitgliederdaten bereits übermittelt. Mit dem Rechnungsversand vom Februar haben wir alle Mitglieder gebeten, ihre 
Daten zu kontrollieren und eventuell gegen die Übermittlung Einwand zu erheben. Es gab aber nur 10 Rückmeldungen. 
Somit gehen wir davon aus, dass die meisten Mitglieder keine Einwände gegen diese Datenbank vorzubringen haben. 

11. Neue Statuten der SKG, gültig ab 1.1.2018. 

Die SKG hat u.a. wegen der Einführung der Datenbank eine Statutenänderung beschlossen. Daher müssen auch alle 
Sektionen der SKG Statutenänderungen vornehmen. Zwecks Harmonisierung aller Statuten, hat die SKG für die Sektio-
nen Musterstatuten erstellt und alle Sektionen beauftragt diese wortgenau zu übernehmen. Die Musterstatuten sind auf 
der Homepage der SKG aufgeschaltet und können dort eingesehen werden. Wir werden diese Statuten so übernehmen 
und der SKG zur Genehmigung vorlegen. Anschliessend werden sie an unserer nächsten GV zwecks Annahme traktan-
diert. 

12. Jahresbericht der Zuchtverantwortlichen und Informationen über das Zuchtwesen 

Manuela Wäny liest den Jahresbericht 2017 der Zuchtwartin Maria Grüter vor.  

Der Rückblick auf ein weiteres Jahr unseres Vereins bringt uns viele schöne Momente in Erinnerung. 
Am 5.Februar 2017 starteten wir mit der ersten Ankörung in Aarwangen. Es waren 9 Cavaliers gemeldet: 5 Hündinnen, 4 
Rüden und 1 King Charles Spaniel Rüde. Alle wurden angekört. 
Die zweite Ankörung fand bei kühlem aber sonnigem  Wetter am 23.September 2017 in Murtenholz statt. Bei Kaffee, 
Kuchen und netten Gesprächen konnte die Wartezeit etwas überbrückt werden. Ein grosses Lob geht an die Teilnehmer 
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und Gäste, alle zeigten sich teamfähig und haben jeweils bei Bedarf bei der Verhaltensbeurteilung und in der Personen-
gruppe ausgeholfen. Es wurden 5 Rüden und 6 Hündinnen angekört. 1 Hündin musste nur noch die Verhaltensbeurtei-
lung absolvieren. Nach tierärztlicher Untersuchung konnte ein Rüde nicht zur Zucht zugelassen werden. 
Der Vorstand und die Zuchtkommission gratulieren allen Teilnehmern herzlich zur bestandenen Ankörung.  Mein herzli-
ches Dankeschön gilt den Richtern (Formwert und Verhalten) Gunilla Kühni und Ariane Faucillon. 
Anschliessend fand das Neuzüchterseminar statt. Ariane Faucillon und Gunilla Kühni haben Herrn Brêchet und Familie 
Lejeune mit ihrer grossen Erfahrung und Wissen über Zucht, Trächtigkeit, Geburt und  Welpenaufzucht berichtet. 
 
Am Sonntag 5. November 2017 fand das Züchterseminar in Fraubrunnen statt.  
Referentin: Christine Sandoz – Themen:  
1. Syringomyelie - Bericht über unsere Studie bei Vetsuisse Bern und seine Folgen für die Zucht. 
2. Anpassungen des Zucht- und Körreglementes an das Zuchtreglement der SKG (ZRSK) und AB/ZRSKG.  
Vorgängig hatten der Vorstand und die Zuchtkommission mehrere Sitzungen zwecks Anpassung des ZR des CCS an 
das neue Zuchtreglement der SKG abgehalten.  
28 ZüchterInnen hatten sich angemeldet. Die Teilnehmer wurden aufgefordert, ihre Gedanken und Vorschläge für die 
Zukunft der Rasse und Zucht auszudrücken. Es wurde aktiv mitgearbeitet und alle Äusserungen/Vorschläge wurden 
notiert und besprochen. 
 
Wir bemühen uns korrekt, tolerant und immer zum Wohle unserer Cavalier und King Charles Spaniel zu handeln.  
Alle bemühen sich, gesunde und wesensstarke Hunde zu züchten, mit viel persönlichen Einsatz und scheuen keinen 
Aufwand und Kosten, um dieses Ziel zu erreichen. Das braucht auch Einsicht, Mut und Entschlossenheit. 
 
Ich bedanke mich speziell bei Christine Sandoz für die ausserordentliche Unterstützung in diesem Jahr, für ihre guten 
Ratschläge und vor allem für die Bearbeitung der Reglemente. Manuela Wäny danke ich für die Bearbeitung der Wurf-
meldungen, meinem Sekretär Tomi Schmid für seine Mitarbeit und den Wurfkontrolleurinnen Véronique Fornerod und 
Ariane Faucillon für die kompetenten Wurfkontrollen. 
 
Allen Züchtern wünsche ich nur das Beste, viel Glück in der Zucht und Aufzucht der Welpen. 
 
Statistik Würfe-Welpen 2017 
 
Cavalier King Charles Spaniel 

Anzahl Würfe  39 

Rüden  

Blenheim  32 
Tricolor  19  
Ruby  27  
Black/Tan  13 

Hündinnen  

Blenheim  30 
Tricolor  23  
Ruby  17 
Black/Tan  12 

Anzahl Welpen   173  

 
King Charles Spaniel 

Anzahl Würfe  1  

Rüde  Ruby  1  
Hündin  Black/Tan  1 

Anzahl Welpen  2 

 

13. Antrag des Vorstandes betreffend Anpassung des ZR an das neue ZRSKG und AB/ZRSKG. 

Jedes Mitglied hat vorgängig das ganze Zuchtreglement in Deutsch resp. Französisch erhalten. Christine erläutert dieses 
Traktandum. Sie kann nicht das ganze Referat der Züchtertagung wiederholen und beschränkt sich auf die ganz wichti-
gen Punkte. Jeder Züchter muss seine Rechte und Pflichten vor Augen halten. Zu unseren Rassen müssen wir Sorge 
tragen. Dazu muss jeder sich bewusst sein, dass ganz allgemein in der Rassehundezucht mit geschlossenen Populatio-
nen gearbeitet wird. Die Auflagen des Tierschutzes sind auch wichtig, mit fachlichen Beispielen unterstreicht sie diese 
Vorschriften. 
Es entsteht eine Diskussion um Zuchtmassnahmen. Die Zuchtbasis muss erhöht werden. Über den beschränkten Ein-
satz der Rüden wird diskutiert. Das Ziel muss immer sein, eine möglichst vielfältige Population von gesunden Hunden zu 
züchten. 
Nach der Diskussion stimmten wir ab. Wegen vorzeitiger Abreise waren nur noch 28 Personen im Saal anwesend, daher 
absolutes Mehr = 15 Stimmen. Abstimmungsergebnis: 17 Ja, 7 Nein, 4 Enthaltungen. 
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14. Anträge der Mitglieder 

Es wurden keine Anträge gestellt (Eingabefrist: 31. Dezember 2017). 

15. Tätigkeitsprogramm 2018 

Das Programm wurde allen Mitgliedern mit der Rechnung zugestellt. Gunilla Kühni erläutert die Clubtätigkeiten und ruft 
die Mitglieder zur Teilnahme auf. Sie stellt die Richterin der Clubshow, Frau Wil Schrander aus Holland, vor. 

16. Ehrungen 

Ariane Faucillon bekommt wenig „Arbeitsmeldungen“ von den Mitgliedern.  
Die besten Agilityhunde 2017 sind Hitchylou, S2 (A. Faucillon), dicht gefolgt von Hutch, S1 (K. Wieland). Aber es gibt viel 
mehr Cavaliers, die im Agilitysport aktiv sind. Drei oder vier Cavaliers machen erfolgreich beim Mantrailing mit. Ein ande-
rer vertritt würdig die Rasse bei Dogdancing-Meetings, sogar auf internationaler Ebene. Dazu kommen mehrere CKC, 
die als Therapiehunde tätig sind. 

Gunilla Kühni gratuliert unseren jungen Hundevorführern (Juniorhandling) Dina und Tom Wieland 
zu ihren sehr guten Leistungen und überreicht ihnen ein kleines Präsent. Mit grossem Applaus aus der  
Versammlung werden ihre Erfolge geehrt. 

17. Diverses 

Ein Mitglied möchte jeweils die Rechnung vor der GV erhalten. Wir dürfen die Rechnung nicht auf die Homepage. 
veröffentlichen. Der Vorstand macht sich Gedanken über diesen Wunsch. 
 
Gunilla Kühni schliesst die GV um 17.45 Uhr mit einem grossen Dank an die Mitglieder für das Vertrauen. Sie findet die 
Mitglieder des CCS ähnlich wie es im Standard unsere Hunde heisst: Liebevoll, fröhlich, freundlich und nicht streitsüch-
tig. 
Alle Mitglieder sind noch zu einem Apéro eingeladen. 
 
 
Für das Protokoll:  
Tomi Schmid 


